



The image shows four young women in a meeting. One woman is standing and pointing at a whiteboard with handwritten notes. The other three women are seated around a table, looking at documents and a tablet. The scene is lit with a warm, yellowish light.

Nuestros eventos - Conferencia: “Perspectiva Estratégica”



Katalina Velasco Castañeda

Gerente nacional de Auditoría en Farmatodo

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Uniagustiniana, se ha propuesto desarrollar durante el año 2022 un ciclo de conferencias con el ánimo de generar espacios para la construcción de saberes, el diálogo entre expertos y la interacción con el sector empresarial.

La primera conferencia titulada “Perspectiva Estratégica”, se realizó el 24 de marzo en el Campus Tagaste de la Uniagustiniana, auditorio Fray Andrés de San Nicolás.

Esta conferencia contó con el acompañamiento de Katalina Velasco Castañeda, gerente nacional de Auditoría en Farmatodo, quien habló sobre liderazgo, resaltando la importancia de las habilidades blandas para la gestión estratégica de las empresas en entornos cada vez más cambiantes y competitivos.

FCEA: ¿Qué habilidades personales se requieren para liderar procesos desde una perspectiva estratégica?

KATALINA: La capacidad del ser humano para la aplicabilidad de las habilidades personales para liderar procesos estratégicos, vienen inmersos en la abundancia del lenguaje apropiado en el desarrollo comunicativo, esto incrementa la escucha activa dando un espectro global a la percepción y creatividad en el desarrollo de las actividades diarias.

La toma de decisiones, anticiparse y hacer que

sucedan las cosas, controlando las emociones “inteligencia emocional”, generan trabajo en equipo, liderazgo, habilidad en la toma de decisiones y excelencia.

“El exceso de análisis produce parálisis”

FCEA: ¿Cómo vincular a los colaboradores con el desarrollo de la estrategia corporativa?

KATALINA: Considero que cuando la organización enseña con ejemplo, es más fácil que los colaboradores tengan sentido de pertenencia y vayan todos hacia el mismo lado. La anticipación, innovación, tecnología, objetivos estratégicos claros, genera influencia positiva y ventajas competitivas.

FCEA: ¿Cómo se pueden fortalecer las habilidades en los estudiantes para ser competitivos en el contexto empresarial (laboral)?

KATALINA: En primer lugar, captar la atención del estudiante a través de alianzas estratégicas con las compañías y logren ser parte de un proceso de aprendizaje aplicado. En segundo lugar, que los estudiantes tengan claro qué quieren hacer, en qué se quieren especializar y enfoquen sus habilidades para el desarrollo de actividades. Por último, que logren ser parte de proyectos especiales en empresas, aprovechen el tiempo y actúen en función de sus objetivos profesionales.

“Intención sin acción es una ilusión”

FCEA: ¿Cómo se alinea la responsabilidad social y el desarrollo sostenible con los planes empresariales desde una perspectiva estratégica?

KATALINA: Desde el inicio, es inherente, es la base en la visión de una empresa y deben ser de tipo ambiental, social y económico. La caracterización de los valores éticos, la cultura empresarial, la innovación y respeto sobre lo que hacen las empresas en el ambiente donde se desarrollan.

Los planes empresariales desde una perspectiva estratégica avanzan a medida que se alinean la anticipación, la apropiación y la acción. Somos seres humanos y las empresas deben entender que no seremos máquinas. Por lo tanto, el desarrollo humano, debe ser estándar y no se debe ver afectado al pasar el tiempo. La perspectiva estratégica debe estar definida para satisfacer las necesidades de todas las generaciones.



FARMATODO



PARTICIPA EN EL FORO: ECONOMÍA SOLIDARIA Y PAZ

20 de abril
de 2022

7:00 p.m.

Campus Tagaste
Auditorio Fray
Andrés de San Nicolás



Tube

Uniagustiniana



LIVE

Universitaria
Agustiniana

UNIAGUSTINIANA

Facultad de Ciencias
Económicas y Administrativas

PANELISTAS



Juan Fernando Álvarez Rodríguez
• Doctor en Ciencias Sociales de la Universidad de la Salle
• Profesor de planta de la Pontificia Universidad Boliviana en la facultad de Estudios Ambientales



Ehyder Mario Barbosa Pérez
• Doctorante en Estudios de Desarrollo y Territorio de la Universidad de la Salle.
• Director técnico de Desarrollo de la Unidad Administrativa Especial de Organizaciones Solidarias – Uaeos.



Lina Yibicely Blanco Cardona
• Doctorante en Economía Social de la Universidad de Valencia.
• Editora de la revista: Cooperativismo y desarrollo de la Universidad Cooperativa.



Laura Gineth Restrepo Hernández
• Coordinadora Dpto. Servicios Educativos CINCOP

MODERADOR



Dustin Tahisín Gómez Rodríguez
• Investigador asociado II.
Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas Uniagustiniana
• Doctorante en Agrociencias.

42

**Nuestros eventos -
Primer Foro:
Economía Solidaria
y Paz**



Panelistas

Juan Fernando Álvarez Rodríguez

- Dr. en Ciencias Sociales Universidad de Lisboa.
- Profesor de la Pontificia Universidad Javeriana Facultad de Estudios Ambientales y Rurales.

Ehyder Mario Barbosa Pérez

- Doctorante en Estudios de Desarrollo y Territorio de la Universidad de La Salle.
- Director Técnico de Desarrollo de la Unidad Administrativa Especial de Organizaciones Solidarias-UAEOS.

Lina Yubicely Blanco Cardona

- Doctorante en Economía Social de la Universidad de Valencia.
- Editora Revista Cooperativismo y Desarrollo de la Universidad Cooperativa.

Laura Gineth Restrepo Hernández

- Coordinadora Departamento de Servicios Educativos CINCO.

Moderador

Dustin Tahisin Gómez Rodríguez

- Investigador Asociado II.
- Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas Uniagustiniana.
- Doctorante en Agrociencias.

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas con el liderazgo del programa de Administración de Empresas, desarrolló el 20 de abril a las 7:00 p.m., el Primer Foro sobre Economía Solidaria y Paz en las instalaciones del Campus Tagaste.

El espacio tuvo como objetivo principal impulsar el diálogo interinstitucional entre la academia, el aparato productivo y el Estado en materia de Economía Solidaria y Paz y contó con transmisión en vivo por medio de las plataformas YouTube y Facebook Live de la institución.

Los panelistas fueron el doctor Juan Fernando Álvarez, profesor de planta de la Pontificia Universidad Javeriana y directivo del Centro Internacional de Investigación e Información sobre la Economía Pública, Social y Cooperativa (Ciriec Colombia). El doctorante Ehyder Mario Barbosa Pérez, director de Desarrollo de las Organizaciones Solidarias de la UAEOS. La doctorante Lina Blanco Cardona, editora de la Revista Cooperativismo y Desarrollo de la Universidad Cooperativa y Laura Gineth Restrepo Hernández, coordinadora del departamento de servicios educativos de la Central de Integración y

Capacitación Cooperativa (CINCOP), con la moderación del Investigador Asociado de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Uniagustiniana, el candidato a doctor Dustin Tahisin Gómez Rodríguez.

Con una nutrida participación de estudiantes presenciales como personas que seguían el foro a través de la transmisión, se efectuó teniendo como batuta la Economía Solidaria y la construcción de la paz.

El foro reflejó cómo la reconfiguración del tejido social colombiano resquebrajado por 60 años de conflicto armado interno no se cambia por solo firmar los Acuerdos de la Habana, sino que necesita fortalecerse con el reconocimiento del otro con entender y dinamizar las diferencias entre los territorios y las territorialidades del Estado colombiano y sobre todo con el diálogo multidisciplinario e interinstitucional entre los actores, en virtud que la sociedad colombiana está en construcción.

Asimismo, el foro fue una apuesta en la que la educación y la investigación son pivotes del desarrollo y el crecimiento económico; y por

ende, es necesario utilizar otras categorías y conceptos para contribuir en el mejoramiento de la sociedad colombiana y uno de ellos puede ser utilizar los principios como las finalidades de la economía solidaria para fomentar y promocionar, la confianza, la cooperación, la auto organización, la autonomía, la democracia directa, el medio ambiente, el hombre como gestor de la sociedad en detrimento de la competitividad individual, el utilitarismo, la acumulación del capital, etc.

Para terminar, es importante reconocer que el foro es resultado de la gestión de diferentes actores que permiten dar continuidad al ciclo de conferencias propuesto por la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas en cabeza del programa de Administración de Empresas, espacios que permiten potencializar el pensamiento crítico y significativo de los estudiantes en aras de propiciar el diálogo entre disciplinas e instituciones. Las problemáticas del siglo XXI no se pueden solucionar sino se tiene en cuenta los diferentes actores que constituyen una sociedad como son la academia, los gremios económicos, el Estado y la sociedad civil.



Nuestros eventos - Diálogo sobre la importancia de la profesión contable



El pasado 26 de abril, en el auditorio Fray Andrés de San Nicolás, del Campus Tagaste, nuestra comunidad académica tuvo una nueva cita para dialogar en torno a la importancia contemporánea de la profesión contable. Las conferencias permitieron una dinámica participación entre los estudiantes, profesores y nuestros conferencistas invitados.

La dirección del programa premió a los estudiantes más activos con un incentivo que los animó, no sólo a estar atentos, sino a sentirse parte activa de una comunidad académica que está preocupada y comprometida con su formación integral.

En la primera conferencia, el profesor Mauricio Gómez-Villegas, Ph. D. en Contabilidad y profesor asociado de la Universidad Nacional de Colombia, compartió su reflexión sobre: “Contabilidad y Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS): Retos y Riesgos”.

En su disertación, el conferencista atrajo la atención de los estudiantes al invitarles a pensar la crisis socio-ambiental que como sociedad afrontamos desde hace un par de décadas. La configuración de esta crisis, que contemporáneamente tiene sendos efectos e impactos negativos en el bienestar social, ha estado atravesada por las categorías económicas hegemónicas: el crecimiento económico puede(debe) ser infinito, no hay una relación entre las actividades económicas y sus impactos sociales – ambientales, entre otras, que cada vez más son ideas en disputa.

En este sentido, el profesor Gómez-Villegas hizo un recorrido histórico por la gestación del desarrollo sostenible, desde el informe Brundland, hasta el emerger contemporáneo de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).



Al llegar a esta problematización, el profesor nos invitó a repensar la forma en que concebimos a la contabilidad, como una disciplina académica, y a la Contaduría Pública, como una profesión y que ambas pueden relacionarse más con el bienestar social de nuestra nación. Para ello, nos planteó una serie de retos y desafíos: principalmente, comprender el rol contemporáneo de la contabilidad social y ambiental como un potencial campo de actuación profesional enfocado en la elaboración y aseguramiento de los informes de sostenibilidad o reportes integrados de gestión sostenible.



En una segunda conferencia, la profesora Yuly Paola Rojas Molina, MBA de la Universidad de Suffolk - Inglaterra y Tax Senior en Pricewaterhouse Coopers (PWC) nos presentó su disertación “La incidencia de las



las diferencias temporales en la tasa efectiva de tributación”.

En esta conferencia, la profesora Rojas Molina nos invitó a concebir la importancia de la planeación tributaria como una herramienta fundamental para la adecuada gestión de las organizaciones contemporáneas.

Para ello, se presentó un detallado panorama de las implicaciones de las diferencias temporales en la tasa efectiva de tributación. Con base en su experiencia y su pericia profesional, la conferencista compartió con nuestros estudiantes un detallado panorama sobre la metodología paso a paso que podrían implementar las organizaciones para gestionar asertivamente sus diferencias temporales en el impuesto sobre la renta y así ejecutar una eficiente planeación tributaria que aumente la productividad y la eficiencia de las empresas.

En esta jornada, la interacción y el diálogo fueron claves para la interiorización de las reflexiones en nuestros estudiantes. Tras las diversas rondas de preguntas e intervenciones del público, se premió a los estudiantes que, con base en su atento seguimiento a las charlas, respondieran unas preguntas sorpresa. Los ganadores recibieron un bono económico que podrán compartir con

un bono económico que podrán compartir con sus familias.

Estas actividades son parte de un ciclo de conferencias y actividades extracurriculares propuestas desde la dirección del programa Contaduría Pública, la dirección de la especialización en Planeación Tributaria y la decanatura de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Uniagustiniana.

